

## 武雄商工会議所会報

武雄商工会議所会頭  
溝上 邦治

新年明けましておめでとうございませう。会員の皆様には健やかに新年をお迎えのことと、心よりお慶び申し上げます。

日頃より会員の皆様、ならびに関係団体の皆様には、当所の事業活動に対し、多大な協力ご支援をいただき厚くお礼申し上げます。

昨年9月23日に暫定開業いたしました西九州新幹線は、長崎と博多長崎間の所要時間も30分短縮され、全国的にも注目されるなど、交流人口の増加により地域経済も潤ってまいりました。

武雄市は西九州の中心であり、交通のハブとなっております。そのことから「西九州のハブ都市」として、観光やビジネスなど、人とモノの交流の拠点としての機能を果たしていかなければなりません。

まず第一弾として、鹿島と武雄の観光資源や歴史を堪能できるバスツアーからスタートしました。今後も双方の地域の魅力

を生かした観光客誘致に力を入れてまいるとともに、有田・伊万里といった近隣の地域とも連携し、将来の西九州新幹線全線フル規格の実現に向けての推進も含め、ハブ都市としての役割を果たしていく所存でございます。

新型コロナウイルスは未だ収束を見せないなか、武雄の地域経済は、新幹線の開業効果や、全国旅行支援により、人の動きが活発になり、若干潤った感がありますが、宿泊・運輸・飲食など依然として厳しい状況にあります。

また令和元年、3年と続けて水害に見舞われ、未だ完全に以前の事業活動に復帰できていない事業所もございませう。このような厳しい状況のなか、会員事業所の皆様のため、今後も全力でサポートさせていただきますので、お気軽にご相談ください。よろしくお願いいたします。

最後に、一日でも早い感染症の収束と、会員皆様のご健勝とご多幸、事業のますますの発展を衷心より祈念申し上げます。新年のご挨拶とさせていただきます。

2023年  
新年のご挨拶武雄市長  
小松 政

あけましておめでとうございませう。皆様には健やかに希望に満ちた新年をお迎えのことと、心よりお慶び申し上げます。

日頃から、商工会議所会員の皆様には、商工業の振興をはじめ市政全般にわたりご理解やご協力を賜り、この場をお借りして厚く御礼を申し上げます。

昨年9月23日、西九州新幹線が開業いたしました。おかげさまで開業2か月間での

利用者は、42万2千人と非常に多くのお客様が利用していただいております。また、九州経済調査協会が発表した11月の『宿泊稼働指数』によると、昨年の同月比で佐賀県は19・5ポイント上昇の93・4ポイントと全都道府県の中でトップとなりました。これも西九州新幹線の開業の効果であり、全国より多くの皆様がこの武雄の地に足をお運びいただいております。

今後はこの勢いをさらに伸ばし、「西九州のハブ都市」として観光振興と移住・定住促進に取り組み、西九州の観光・ビジネスの拠点となるべく、武雄とその他の周辺市町との連携を強めて観光客の誘客等を行ってまいります。

西九州のハブ都市や、武雄の魅力度をアップするうえで、雇用の創出・確保は、地域経済の活性化にとって必要不可欠となっています。本市においても人手不足感が強まる中、雇用の創出・確保に向けて企業合同求人説明会、各種セミナー等の各種事業を実施しております。今後、女性や高齢者等を含め幅広い雇用の増加につながるような取組を行うとともに、起業支援にも取り組んでまいります。

これからも商工会議所会員の皆様との対話を大切にしながら、『それ、武雄が始めます。』のスローガンの下、「オール武雄」で「人にやさしいまち」「今以上に元氣な武雄市」となるよう全力で努めてまいります。

最後に、新しい年が皆様にとりまして、充実した明るい良い年でありますことを心からお祈り申し上げます。新年のご挨拶といたします。

# 「日本再生・変革に挑む」志を高く、新しい時代を切り拓く」



日本商工会議所会頭  
小林 健

明けましておめでとうございます。

2023年の新春を迎え、謹んでお慶び申し上げます。

## (1) はじめに

私は、昨年11月の会頭就任時に「日本再生・変革に挑む」とした所信を表明し、「変革の連鎖」によって日本再生を成し遂げるために全身全霊を傾けることを会員の皆さまに誓いました。また、その後、全国各ブロックの商工会議所の皆さまや都内の中小企業経営者と対話する機会を得て、「現場主義」と「双方向主義」を継承・徹底させていかなければならないとの思いを新たにしました。われわれ商工会議所は、今年も一丸となって事業者の皆さまの声を適切に政策提言や事業活動に生かしつつ、地域経済、日本経済の発展のために力を尽くしてまいります。

## (2) 当事者意識を持ち自己変革を

さて、わが国は、過去20年以上にわたり物価、賃金、生産性がほぼ横ばいという停滞が続き、先進諸国に比して相対的に競争力は低下しています。さらに、昨年、コロナ禍に加え、ロシアのウクライナ侵攻、世界的なインフレなど、大きな環境変化が次々と押し寄せ、極めて予測困難な状況が続いています。

本年は、こうした大きな環境変化に対応しつつ、人口減少や少子高齢化、社会保障費の拡大、財政赤字、人手不足、エネルギー問題、さらには加速するデジタル化やグローバル化への対応などの構造的課題にわが国が正面から取り組み、成長軌道に戻していくための重要な年になると認識しています。足元では、複合的な要因による物価上昇・円安の影響で中小企業は厳しい状況に置かれていますが、われわれ、企業が成長の原動力であるという当事者意識を持ち、現実を直視し、果敢に自己変革に挑まなければ、この時代を生き抜くことはできません。今こそ、渋沢栄一翁の「逆境の時こそ、力を尽くす」という信念に学び、企業経営者が積極的に行動を起こしていかなければなりません。

私は、経営者の責務は、経済価値、社会価値、環境価値の三つを同時に追求すること、即ち社会に責任を持ち、貢献することだと考えています。中小企業は、変化に対する柔軟な対応力を有しており、経営者と現場の距離も近く、経営者の理念を共有しやすい土壌があります。中小企業こそが自己変革と地域貢献・社会貢献の主役であり、日商の会頭として、私が先頭に立って自己変革に挑戦する中小企業のイノベーション創出と付加価値向上を通じた成長を支援、大企業と中小企業が共存共栄できる社会を目指していきたいと考えております。

## (3) 企業の挑戦を支える環境整備を

一方、政府の重要な役割は、企業の挑戦を支えるための環境整備にあります。特に「民間投資の強力な推進」「持続的に賃上げできる環境整備」「サプライチェーンの強化と経済安全保障」「多様な人材が活躍できる国づくり」の四つの対応を政府には求めたいと思います。資源を持たないわが国が持続的に成長するためには、競争力のある「科学技術創造立国」としての地位の確立を目指し、成

長のエンジンとなる新たな産業分野へ投資を強力に促進していくことが不可欠です。そのためにも、政府は、新しい資本主義の重点投資4分野における官民の適切な役割分担、リスクシェアリングを図り、企業の成長期待を高めるとともに、十分な規模の政府支出、税制、民間投資を促す大胆な規制改革に取り組んでいただきたいと思えます。

エネルギーに関しては、安定供給の確保とともに、2050年カーボンニュートラル実現に向け、GXの活用や原子力を含むエネルギー政策を政府が前面に立って推進することが求められます。さらに、中小企業が賃上げできる環境整備に向けて、取引価格の適正化、デジタル化の推進等、生産性向上への支援強化が必要です。生産拠点の国内回帰を含め、多様化する供給網の整備も急務であり、企業の予見性を高め、自由な経済活動を阻害しない経済安全保障に取り組むべきであると考えます。

## (4) 志を高く、新時代を切り拓く商工会議所に

商工会議所としては、地域の第一線で活躍する会員企業の皆さまと共に、こうした課題や変化をタイムリーに察知し、商工会議所自らも変化に対応できる強い足腰を鍛え、「中小企業のイノベーション創出・成長支援」「大企業と中小企業の共存共栄の実現」「人と企業が輝く地域の創造」の3本柱の実現に向け、全力で取り組んでまいります。

昨年、日本商工会議所は100周年を迎えました。次の100年に向けて、本年が、「日本再生・変革に挑む」ための力強い一歩を踏み出す年となるよう、スピード感をもって実行していく組織、志を高く、新しい時代を切り拓いていく組織を目指してまいります。皆さまの一層のご支援とご協力を心からお願い申し上げます。

# 2023 武雄市新年賀詞交歓会を開催しました



令和5年1月6日(木)17時より武雄市文化会館大ホールにて武雄市新年賀詞交歓会を開催しました。

本年も、新型コロナウイルス感染症対策のため、式典のみの開催となり、なかなか懇親の場を設けることができないような状況ではございましたが、200名を超える多くの方にご出席いただきました。

式は鷹川会(会主・観世流能楽師川副憲一様)による伝統的な能楽の祝舞「羽衣」に始まり、溝上会頭の新年の挨拶では、西九州新幹線の武雄温泉駅以東の早期整備について抱負を述べました。その後、国会議員の皆さまをはじめ、市長、副知事、市議会議長など御来賓の方々からご祝辞をいただきました。

会場は、例年歓談に賑わうところですが、皆さまソーシャルディスタンスを守り、慎ましく挨拶を交わされていました。一日も早い新型コロナウイルス感染症の終息を祈念いたします。



# 西九州新幹線開業記念『鹿島・武雄温泉満喫バスツアー』



西九州新幹線の開業効果を周辺地域へ波及させる取組みの第1弾として、昨年末に武雄・鹿島の商工会議所・観光協会の4者が連携して、武雄温泉駅を出発点として武雄・鹿島・太良の名所を周遊する日帰りバスツアーを企画しました。

ツアーは幅広く観光客のニーズに配慮する為「鹿島・武雄ゆったりリラククスコース」「鹿島酒蔵巡り・武雄窯元見学満喫コース」「鹿島・武雄・太良パワースポットコース」の3コース設定。武雄商工会議所からも、女性会の皆様にご参加いただき、近隣地域の魅力を再発見できたという声もあれば、観光地や料理の魅せ方の改善など忌憚のないご意見をいただきました。

ツアー全体の参加者はまずまずとあった所、試験的な取組の為、粗削りで見直す点も見られ試行錯誤の必要性を感じました。今後、通過駅とならない為にも、現在、武雄温泉駅が西九州新幹線の玄関口であるという強みを活かし、新幹線利用者の多くの方に武雄に降りてもらい魅力を知っていただくことが重要となります。そのためにも嬉野・有田・伊万里などの県南西部の地域とも連携を強固にし、継続して取組みを進めて参ります。

## 会員情報変更

### 代表者の変更

事業所名	新代表者名	旧代表者名
富士警備保障(株) 武雄支社	小原 英登	小原 龍治
宸山窯	山口 博嗣	山口 忠俊

### 事業所名の変更

新事業所名	旧事業所名	代表者名
江里口文具店	(有) 江里口文具店	江里口 義隆

### 所在地の変更

事業所名	新事業所所在地	代表者名
松尾建設(株) 武雄営業所	武雄市武雄町大字武雄 76-1	森田 正信

### 武雄市「建国記念の日」祝賀式典のお知らせ

「建国記念の日」は、日本の建国を偲び国を愛する心を養うという趣旨で定められた国民の祝日です。以下の通り祝賀式典を実施いたします。皆様お誘い合わせの上ご参加下さいますようお願い申し上げます。



**日時** 令和5年2月11日(土) 午前10時(午前9時半開場)

**場所** 武雄市文化会館 小ホール

**記念講演** 「宇宙への挑戦  
～宇宙飛行士の壮絶なドラマとミッション～」

**講師** 佐賀県立宇宙科学館 館長 渡辺 勝巳 様

**お問合せ** 武雄市「建国記念の日」祝賀行事世話人会  
(武雄商工会議所内 TEL: 23-3161)

### たけお生活応援券のお知らせ



武雄市では、物価高騰による家計への負担を軽減と、市内経済の活性化を図るため、武雄市内の全世帯を対象に『たけお生活応援券』(1人3,000円)が**無料配布**されます。

**引換方法** 武雄市内全世帯へ引換券を郵送

**利用期間** 令和5年1月16日(月)～2月28日(火)

**加盟申請** 登録申請書に必要事項をご記入の上  
たけお生活応援券事務局までご提出下さい

**お問合せ** たけお生活応援券事務局(一財)武雄観光協会内  
TEL: 050-3092-2643 FAX: 050-3730-7685

## 応援金・補助金の申請はお済ですか？

### 佐賀県中小事業者物価高騰対応応援金

原油・原材料・エネルギーの価格高騰により収益が悪化している中小事業者に対し、緊急措置として応援金が交付されます。

**対象者** 佐賀県内の中小事業者等(個人を含む)

**対象要件** 令和4年11月1日以前から事業を継続しておりかつ年間売上額が、本支援金交付額以上のもの

**交付額** 法人10万円/個人事業主7.5万円

**申請締切** 令和5年2月6日(月) **消印有効**

**お問合せ** 佐賀県中小事業者応援金相談センター  
TEL: 0570-076-670(平日9:00～17:00のみ)

### 佐賀県中小企業新事業チャレンジ支援補助金

新型コロナウイルスや原油・原材料価格の高騰により売上や収益に影響を受けている佐賀県内の中小事業者が、売上の向上や収益力の強化を図るため、新たな発想で事業の変革支援するための補助金です。

**対象者** 佐賀県内の中小事業者等(個人を含む)

**交付額** 対象経費の2/3以内  
(下限50万円-上限200万円)

**申請締切** 令和5年2月10日(金) **消印有効**

**お問合せ** 佐賀県産業イノベーションセンター  
TEL: 0952-37-7871(平日9:00～16:30のみ)